

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'80 td.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Mederas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorete, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Para el pueblo

Mañana celebrará su cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal, y a él, como de costumbre, asistirá unánime la mayoría que dirige Vaso el menor. Y no espere el pueblo, ese pueblo que llevó á los escaños municipales á los que creían que iban á defender sus intereses, que los individuos de esa mayoría aplastante, que milita á las órdenes de García Vaso, presentarán alguna moción para que sin pérdida de tiempo se proceda á un reconocimiento de los establecimientos en donde se expenden los artículos de primera necesidad, cosa que afecta grandemente á la clase obrera, á esos pobres hijos del trabajo que se creyeron por las promesas del ex-diputado, que al tener mayoría en el Ayuntamiento el Bloque, les sería más fácil la vida, pues al abolirse el odioso impuesto de consumo, las subsistencias bajarían en precios. No, no lo crean esos que dieron sus votos á los ediles que hoy imperan por su fuerza numérica en las sesiones municipales. No, no esperen que en el cabildo de mañana, Vaso el menor, hable sobre tan interesantísimo problema para la clase obrera.

No lo esperen, no; y si esperen que en el cabildo de mañana, como en los anteriores, Vaso el menor, con su mayoría, pasarán horas y horas discutiendo acerca del nombramiento, ponemos por caso, de un jefe de la brigada de limpieza, del conserje del Matadero y de que si los barrenderos barren más ó menos, y otras pequeñeces por el estilo. Cartagena entera está convencida de que la brigada de barrenderos, á quien los concejales bloquistas le han puesto la púa, como vulgarmente se dice, cumple con su obligación á las órdenes de su capataz, sea ó no peón caminero, y querer defender hoy la creación de esa plaza de jefe, no es más que para satisfacer las exigencias de sus amigos. Y... nada más.

La huelga marítima

Madrid 7-9 m. Los telegramas recibidos de la mayoría de los puertos de España, anuncian que cumpliendo las instrucciones recibidas, se ha planteado en todos la huelga marítima. Los buques han sido amarrados á los muelles, quedando á bordo solo los maquinistas. El Gobierno se preocupa de solucionar el conflicto.

RASGUÑOS

Indulgencia cristiana

«Un socialista culto se ha permitido ofender á Jehová; la justicia humana ha castigado al blasfemo; un liberato eminente protesta del castigo, porque el ofendido no existe.»

No voy a defender a un ausente, ni a justificar una sentencia. Me propongo reivindicar la opinión deista.

La libertad es un reflejo de la independencia, esto es, de la inmunidad individual. El respeto mutuo, la independencia recíproca, es la base firme de la sociabilidad. Yo tengo derecho a conservar intacta, incólume

mi fe. Quién se atreve a mancillarla, a burlarse de mis creencias y a maldecir mi Dios, no es digno de gozar de la bienhechora civilización. La humanidad constituirá una gran familia el día en que los problemas político y religioso no levanten barreras infranqueables entre los espíritus. Seremos hermanos cuando la paz venga al fanatismo, cuando no nos echemos en cara airadamente los errores que nos serparan, las intransigencias que nos deshonran y los defectos que nos perjudican y devoran.

Esta penetrante caridad social no es el laicismo desolador y absorbente, que arrebató al niño a la escuela cristiana y sustrajo al entendimiento, de sus labores tanaces y concluyentes: es, por el contrario, el ambiente moral de las discusiones serenas y hondas, de las propagandas entusiastas y sinceras, el campo neutral donde florece y fructifica la virtud de los principios y se desarrolla, pujante y misericordiosa, la efusión de los afectos, nacida de las afirmaciones rotundas y categóricas.

En la época moderna, no es posible desconocer, ni desdeñar la influencia, benéfica ó perniciosa, siempre irresistible, de la inusitada actividad mental. Se lucha con argumentos, con raciocinios, con verdades inconcusas y axiomas iniciales. Quién renunció a tales armas, y se valió de la mortificante sátira, del grosero insulto, de la injuria descarada y de la calumnia virulenta, no merece el dictado de racional, ni el honroso título de pensador!

¿Por qué se desprestigia, porque se conculca, cuanto significa autoridad, orden, firmeza, inmutabilidad y energía? ¿Por qué se rechazan y se destruyen valores inmensos, acumulados por los siglos y por las ciencias? ¿Nos gufa el afán de renovación, inútil, o la desmedida inquietud de la impotencia? Nada hay digno de conmiseración y acatamiento. La soberbia de la osadía no reconoce límites, la tortura de la investigación es el morboso delirio de las imaginaciones sobresaltadas, nunca ahítas.

En esta campaña violenta, desenfrenada, de apetitos y de aberraciones, se fomenta el odio y se ridiculiza el amor. El libertinaje, la inconsciencia, el instinto, son los ídolos de los malhechores civilizados. No dobleis la cerviz para recibir el yugo de la religión. No inclinéis la frente en señal de sumisión a los poderes teocráticos. No os rindais a ninguna voluntad extraña. No consentais la opresión de ninguna aristocracia, incluso la del talento. Sed árbitros de los destinos mundiales. Dios es un mito inventado por el dolor, la esperanza y el remordimiento. Dios es el aroma de la espiritualidad, esparcido en el universo.

A negaciones tan monstruosas, solo cabe oponer este grito unánime de los mortales: Dios es el origen de la vida eterna.

A. B. C.

Suicidio espantoso

Madrid 7-9 m. Despachos recibidos de Berlín comunican noticias de un suicidio espantoso. He aquí el relato que se hace: El director de la fábrica de municiones de Spandau, obtuvo un numeroso amigos con un espléndido banquete, en el que reinó mucha alegría. Después de marcharse los comensales, el director se sentó sobre una gran cantidad de dinamita y produjo la explosión. El cuerpo del director quedó horriblemente destruido.

FOCO DE AMOR

Hay en tu liviandad arruyos de hada y en tu intenso mirar fascinaciones, que hasta son los defectos perfecciones al resplandor del alma enamorada,

Todo en ti, como viva llamada, va encendiendo de amor los corazones que abrasados, al fin, por las pasiones, se extremecen convulsos en la nada.

Desdeñosa de amor, cual tentadora, viertes la luz, como brillante aurora, para ahuyentarla con la sombra luego.

Y reinas, seductora y sonriente, sin abrasarte entre la llama ardiente, como aurora de encendido fuego!

Manuel Samperio.

Excursión científica

Como teníamos anunciado, anoche regresaron á esta los estudiantes de este Instituto, que formaban parte de la excursión científica organizada por el director de dicho Instituto don Ponciano Maestre. Los escolares regresan satisfechísimos de las deferencias que han sido objeto en Murcia y Alicante por los profesores y alumnos de aquellos institutos y distinguidas personalidades de dichas poblaciones.

Reciba el ilustrado Director de este Instituto Sr. Maestre nuestra felicitación por el lisonjero éxito que ha obtenido en su deada excursión, felicitación que también hacemos extensiva al culto catedrático de dicho establecimiento señor Castaño,

La aviación

Madrid 7-9 m.

Dicen de Rabat que un monoplano tripulado por el teniente Lagüe, cayó desde gran altura. El aviador quedó muerto en el acto.

Ecos artísticos

Para hoy está señalado el debut de la compañía de zarzuela y ópera española de Sagl-Barba en el teatro Principal de Barcelona.

La obra que se pondrá en escena es el drama lírico en tres actos, libro original de Gregorio Martínez Sierra, música del joven maestro José María Uzandizaga, *Las Colondrinas*, el que será representado y puesto en escena por los mismos artistas, decorado y vestuario como se estrenó en el teatro Price de Madrid, donde se representó 52 noches consecutivas. Con la compañía ha llegado también el joven maestro Uzandizaga, autor de la partitura.

En Sevilla se ha estrenado por la compañía de Cobena, una nueva obra de Villaspesa: *Judic*. Dicen que es superior a otras producciones suyas.

También, en la misma población, se ha estrenado el diálogo *Chiquititas y bonita*, escrito por los Quintanilla. El público recibió mucho.

En San Sebastián actuarán durante el verano Larra y Basteren: en Agosto, dará cuatro o seis funciones la Xirgu; luego irá la compañía de la Compañía de Madrid, y en el invierno,

no, actuará la compañía de zarzuela y opereta de José Sala.

Pepín Fernández actúa con buen éxito en el Novedades, de Orán. Amparito Ferrer, Asunción Pastor, Rosario Aracil, Bacás, León, Malonda y Serra forman parte de la compañía. Director y concertador, el maestro Vivas.

En el Tivoli de Barcelona se ha estrenado con muy buen éxito un entremés titulado *El cabo Perez*, original de Oliveros y Castellví. En la interpretación se distinguió la señorita Carreras y los señores Jimeno y Martí.

UNA VISITA

Agradablemente hemos sido sorprendidos esta mañana en nuestra redacción con la inesperada visita de nuestro querido y respetable amigo y paisano el Excmo. señor don Ricardo Codorniu, el que ha venido expresamente á esta para darnos las gracias por haber iniciado en nuestras columnas la suscripción popular para la adquisición de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola que le ha sido concedida recientemente por el Gobierno de S. M. en premio á su incansable labor de amor y cultura social.

Agradecemos infinitamente la visita de tan insignie ingeniero, para el que EL ECO DE CARTAGENA no ha hecho más que cumplir con el deber de asociarse á la suscripción iniciada en Murcia, para regalarle en suscripción popular las insignias de la condecoración que por sus virtudes y talento le ha sido concedida á tan ilustre hijo de Cartagena.

Hemos cumplido con un deber y estamos satisfechos del resultado.

Comunión Pascual

Con la solemnidad de siempre se ha celebrado esta mañana á las siete y media el solemne acto de administración la Comunión Pascual á los enfermos del Santo Hospital de Caridad.

De la Contrahada Iglesia de dicho Hospital, salió la procesión, en la que formaban parte los hermanos de la Junta de Gobierno de aquella Santa Casa, llevando el Pan de la Eucaristía el Arcipreste y cura de la Iglesia de Santa María de Gracia, don Juan Manuel Pérez. La escalera y las salas de dicho establecimiento, estaban adornadas con banderas y flores.

Al acto, que cómo decimos antes

ha resultado solemnísimo, han asistido gran número de distinguidas familias.

A los enfermos se les ha servido una comida extraordinaria, y durante todo el día ha habido entrada franca en dicho Hospital.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once celebrará nuestra excelentísima corporación municipal, han sido señalados para su despacho, los siguientes asuntos:

Informes de la Comisión de policía proponiendo se concedan licencias para verificar obras en fincas de su propiedad á D. Angel Ros Barbero, don Gines López Boscal, doña Josefa Navarro Biaya, y don José Vidal Román.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en el mes último.

Informes de la Comisión de Hacienda proponiendo se lleve por administración los arbitrios sobre fijación de anuncios, escapafates, toldos, etc.

Que se abone del capítulo de imprevistos los gastos ocasionados en la habilitación de un local para Matadero de reses en el Algar, y que se conceda socorro por una sola vez á doña Josefa Fuentes, viuda del practicante don José Monerri y doña Agustina Basilio, que lo es del oficial de Secretaría don Francisco González.

Instancia suscrita por varios señores en súplica de que por el Ayuntamiento se solicite del Gobierno la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica, libre de gastos; para el director del Penal don Ricardo Mur.

Carta de don Manuel Más, remitiendo dos ejemplares de su libro «Estudios sobre la triquinosis», para que figuren en la Biblioteca municipal.

Oficio del señor Gobernador civil de la provincia, devolviendo aprobadas las transferencias de crédito acordadas por este Ayuntamiento.

Instancia de doña Yocasta Ruiz, profesora de la escuela del Beal, solicitando licencia.

Moción de varios señores concejales proponiendo se solicite del Estado conceda la parcela de terreno que existe contigua á la llamada del Retal.

Moción para que se practiquen cuantas gestiones sean necesarias para la aprobación del proyecto de construcción de Escuelas Graduadas en la calle de Angel B una.

Moción para que se proceda al estudio del proyecto de docks comerciales en los terrenos del muelle y pliegos de condiciones para su construcción.

Dictamen de la Comisión de caminos proponiendo se solicite subvención del Estado en el concurso que ha de tener lugar el día 25 del actual, para la construcción de los caminos vecinales que se detallan en el informe.

Las minas en Marruecos

Dentro de pocos días se reunirá en El Haya, la Comisión del Tribunal arbitral de El Haya, que ha de entender en la cuestión de las concesiones mineras en Marruecos y fallar en varios pleitos y litigios ocasionados por aquellas, que no han podido ser resueltos por la vía diplomática.

Además de los asuntos que han motivado su reunión, examinará

también dicha Comisión cuantos le fueren sometidos, siempre y cuando se formule la instancia correspondiente antes del día 20 de Mayo corriente para los que afectan á la zona francesa, y antes del día 30 del mismo mes para los concernientes á la española; pues pasadas esas fechas, no se admitirá ninguna demanda, y se declararán inadmitidas las que no reúnan las debidas condiciones legales ó jurídicas para su estudio y resolución.

Presidirá la Comisión el eminente jurisperito noruego Sr. Gram.

La Comisión seguirá para sus trabajos un procedimiento distinto del seguido por las anteriores pues las instancias, antes de examinarlas la Comisión en pleno, serán entregadas para su previo estudio y virtual resolución, á subcomisiones formadas por el comisionado, representante del Majzen y un representante del recurrente, quedando, como se ha dicho, la resolución definitiva en cargo del pleno de la Comisión.

En caso de conflicto entre dicho representante del Majzen y el del recurrente, podrá ser sometido el asunto litigioso al estudio de otra subcomisión, formada por dos árbitros, cuyas decisiones tendrán también que ser ratificadas por la Comisión en pleno.

En determinados casos, los recurrentes contra quienes se hubiere dictado sentencia de no há lugar podrán ser indemnizados en una cuantía fijada por el pleno de la Comisión.

Para representar á España ha sido designado don Joaquín Fernández Prida, catedrático de la Universidad Central, y para representar al protectorado español don Manuel González Hontoria, ex-sub secretario de Estado.

María Luisa y su novio

De un periódico de Granada copiamos lo siguiente acerca de la evasión de la tristemente célebre María Luisa combinada con un recluso en aquel Penal.

El enamorado de la hija del capitán Sánchez se llama Antonio González Bermejo, de 29 años de edad, natural de Pozo Blanco (Córdoba).

Por aquella Audiencia fue condenado en 1913, á dos años y once días de presidio correccional por el delito de falsedad en documento privado.

Antonio González es un hombre, según nos dicen, muy simpático, de modales, y un tanto romántico y soñador.

Estando en la cárcel de Córdoba, vió en un periódico ilustrado el retrato de María Luisa Sánchez, sintiendo el primer amor por ella.

Seguidamente le escribió al cu rreccional de Madrid, donde á la sazón se encontraba aquella, entablando relaciones.

Así las cosas el día 13 de Agosto del año anterior, Antonio ingresó en el penal de Granada para cumplir la condena que le fué impuesta por la Audiencia de Córdoba.

Como el nuevo penado observaba buena conducta y escribía correctamente fué destinado á lo oficina.

Sin que aún se sepa el conducto exacto por donde las recibía, es lo cierto, que tenía frecuentes cartas de María Luisa á las que contestaba por el mismo conducto.

Los ayudantes del penal don Maximiliano Rodríguez Carrascosa, don Miguel Palacios y don Eulogio García Rodríguez venían observan